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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Sportausschuss 
Sitzungsort 

Gustav-Heinemann-Schule, Holthausstraße 15, 58332 Schwelm  
Datum 

15.05.2013 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:30 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Dresen, Günther    
Ferrara, Santo    
Grüntker, Hermann    
Lenz, Heinz-Jürgen    
Adelberger, Olav    
Abels, Volker    
Feldmann, Jürgen    
 
beratende Mitglieder 
 
Grüner, Johannes    
 
Vorsitzender 
 
Rüttershoff, Heinz-Joachim    
 
stellv. Vorsitzende 
 
Lotz, Katharina    
 
Vertreter der Verwaltung 
 
Schweinsberg, Ralf    
Stobbe, Jochen bis 17.20 Uhr 
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
 
Eibert, Peter    
Lalic, Dieter    
 
Schriftführer/in 
 
Passehl, Margit    
 
 
Abwesend: 
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Mitglieder 
 
Sprungmann, Heidi    
 
beratende Sitzungsteilnehmer/innen 
 
Schlücker, Kayi    
 
stellv. Vorsitzender 
 
Siepmann, Ernst Walter    
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Vor der Sitzung teilt Herr Schweinsberg mit, dass die Turngemeinde „Zur roten Erde“ 
versehentlich die Einladung zur Sitzung zu spät erhalten habe. Um der 
Turngemeinde „Zur roten Erde“ noch Gelegenheit zu geben, den City-Lauf 
vorzustellen, wurde die Reihenfolge der Tagesordnung geändert. 
  
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

06.02.2013 
   

 
4 Entwicklung der Sportflächen in Schwelm - Mündlicher 

Sachstandsbericht 
   

 
5 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
6 Mitteilungen    
 
7 Einsatz von Haftmitteln in Schwelmer Sporthallen 060/2013 
 
8 Mündlicher Bericht über den City-Lauf der Turngemeinde 

"Zur roten Erde" 
   

 
9 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
 

B Nichtöffentliche Tagesordnung 
 
1 Mitteilungen    
 
2 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
3 Veröffentlichungssperre    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den Vorsitzende/n    
 
Herr Rüttershoff eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Gäste und die 
Presse. Insbesondere begrüßt er Herrn Rauhaus von der Turngemeinde „Zur roten 
Erde“. 
 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
Herr Rüttershoff stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
Herr Ferrara erinnert an den interfraktionellen Antrag zur Bädersituation und bittet, 
den Antrag in der nächsten Sportausschuss-Sitzung zu behandeln. 
Herr Lenz erinnert an das Gutachten der Gemeindeprüfungsanstalt und bittet, den 
Bericht in der nächsten Sportausschuss-Sitzung vorzulegen. Herr Stobbe regt an, 
den Bericht im Liegenschafts-Ausschuss, im Sportausschuss und im 
Schulausschuss zu behandeln und die Ergebnisse im Hauptausschuss 
zusammenzuführen. Die Anregung wird einstimmig vom Sportausschuss 
angenommen. 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 06.02.2013    
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: 8 

 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen: 1 
 

 
 
4 Entwicklung der Sportflächen in Schwelm - 

Mündlicher Sachstandsbericht 
   

 
Herr Stobbe berichtet über den Sachstand. Die Investoren haben sich gegen einen 
Sportpark auf dem ehemaligen Bahnhofsgelände Loh ausgesprochen, da die 
Investoren nicht so viel Geld für den Einkauf des Grundstücks in die Hand nehmen 
wollen.  
In einem weiteren konstruktiven Gespräch wurden weitere Vorschläge zu Standorten 
für einen Sportpark gesammelt. Diese Vorschläge werden derzeit ausgewertet. Herr 
Stobbe äußert sich optimistisch, dass noch vor der Sommerpause eine Lösung 
gefunden werden könnte. 
  
 
5 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
keine  
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6 Mitteilungen    
 
a) Da bisher nicht genügend Jugendschöffen für die nächste Wahlperiode akquiriert 

werden konnten, startet Herr Schweinsberg nun auch einen Aufruf im 

Sportausschuss. Er bittet die  Mitglieder des Ausschusses und der Vereine für die 

Arbeit als Jugendschöffe zu werben. Bei Interesse kann das Jugendamt 

angesprochen werden. Grundvoraussetzung für die Wahl als Jugendschöffe ist 

die Volljährigkeit und keine Vorstrafen. 

b) Herr Schweinsberg teilt mit, dass über die Verwendung der Fördermittel und auch 

die aktuelle Sportförderung in 2013 im nächsten Sportausschuss berichtet wird. 

c) Herr Eibert berichtet über die Untersuchungen der TU Dortmund zur 

Sozialraumanalyse. Ende des Monats findet im Jugendzentrum eine 

Veranstaltung dazu statt. Damit viele Jugendliche daran teilnehmen, werden in 

den nächsten Tagen die Sportvereine einen Rundbrief erhalten,  der die 

jugendlichen Mitglieder zur Teilnahme einlädt. 

 
7 Einsatz von Haftmitteln in Schwelmer Sporthallen 060/2013 
 
Herr Schweinsberg erläutert die Vorlage. Als Sachverständiger wird Herr Rauhaus 
von der Turngemeinde „Zur roten Erde“ im Ausschuss befragt. Er erläutert, dass 
verschiedene Spiel- und Wurftechniken ohne den Einsatz von Harz nicht angewandt 
werden können.  
Herr Grüntker regt an, im Zusammenhang mit dem Harz-Einsatz eine neue 
Turnhallenbenutzungsordnung zu erstellen und dem Sportausschuss vorzulegen.  
Herr Rüttershoff bittet zu bedenken, dass auch andere Sportarten Hilfsmittel nutzen, 
die auch in der Turnhallenordnung berücksichtigt werden müssen. Herr Ferrara 
schlägt vor, abzuwarten, ob es nach den letzten Spielen der Handballer noch 
Beschwerden gibt. Wenn es weitere Beschwerden geben sollte, soll darüber noch 
mal im nächsten Sportausschuss beraten werden. Herr Schweinsberg stellt 
ausdrücklich fest, dass es nach den Gesprächen mit der Handballabteilung im März 
keine neuen Beschwerden mehr gegeben hat.  
Nach eingehender Diskussion wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, bis zur Hauptausschuss-Sitzung am 12.09.13 in 
Abstimmung mit dem Stadtsportverband eine Hallennutzungsordung zu erstellen und 
eine Vereinbarung mit den Sportvereinen zu entwerfen die bezügl. der Nutzung von 
Hilfsmitteln (z.B. Haftmittel) Regelungen trifft. Diese soll bis Ende April 2014 erprobt 
werden. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 

 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen:  
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8 Mündlicher Bericht über den City-Lauf der Turngemeinde "Zur 

roten Erde" 
   

 
Herr Rauhaus berichtet über die Organisation des City-Laufs, der am 21.09.2013 
stattfinden soll.  1995 wurde der City-Lauf aus personellen und finanziellen Gründen 
eingestellt. Aus dem Verein kam nun die Anregung, den City-Lauf wieder neu 
aufleben zu lassen. Herr Rauhaus berichtet über die gute Zusammenarbeit mit den 
verschiedensten Stellen, wie z.B. die Werbegemeinschaft Schwelm, die TBS, die 
Stadtverwaltung, insbesondere das Ordnungsamt und auch die Schwelmer 
Einzelhändler.  
Ein früherer Versuch, den City-Lauf wieder durchzuführen, scheiterte u.a. auch an 
den hohen Kosten der TBS. In diesem Jahr konnte mit den TBS ein Kompromiss 
geschlossen werden, der die Kosten für den Verein in Grenzen hält. Die 
Turngemeinde „Zur roten Erde“ arbeitet mit einer erfahrenen Firma zusammen, die 
auch in Gevelsberg verschiedene Veranstaltungen durchgeführt hat. Diese Firma 
nimmt – in Absprache mit den TBS  - den Technischen Betrieben viele Aufgaben ab, 
wie z.B. Aufbauarbeiten, Beschilderung, u.s.w. So konnten die Kosten der TBS 
reduziert werden. 
Herr Schweinsberg führt aus, dass das Sicherheitskonzept einvernehmlich mit dem 
Verein und dem Ordnungsamt abgestimmt wurde. 
Der Sportausschuss bedankt sich bei Herrn Rauhaus für die Ausführungen. 
Die Power-Point-Präsentation wird der Niederschrift beigefügt.   
  
 
9 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
Auf Nachfrage von Herrn Feldmann erläutert Herr Schweinsberg die Wahl des 
Sitzungsortes. Um den behinderten Mitbürgern Gelegenheit zu geben, an den 
Sitzungen teilnehmen zu können, sollen die Sitzungen in barrierefreien 
Räumlichkeiten stattfinden.  
  
 
 

B Nichtöffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Mitteilungen    
 
keine  
 
 
2 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
keine  
 
3 Veröffentlichungssperre    
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entfällt 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 7 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 16.05.2013 gez.  gez. 

 Rüttershoff  Passehl 

 Vorsitzender 
Sportausschuss 

 Schriftführerin 
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